

## La UNED, primera universidad que elige su claustro por voto electrónico

La compañía de IT Indra desarrolló una aplicación específica en formato electrónico que permitió elegir vía web a los más de 200 miembros del Claustro de la UNED

---

### Voto Electrónico Claustro UNED

[View more presentations from dspaunero.](#)

La Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) ha estrenado de la mano de Indra el voto electrónico en sus elecciones al Claustro. Se trata del primer proceso electoral en el ámbito universitario que ha sido desarrollado íntegramente de forma electrónica, desde el sistema de voto implementado hasta los procesos de escrutinio. Hoy se proclaman definitivamente los más doscientos miembros del Claustro universitario de la UNED, integrado por profesores y personal de administración y servicios de la sede central.

Cerca de 3.000 personas, entre profesores y personal de administración y servicios, pudieron comprobar las ventajas de esta modalidad de voto a la hora de elegir a los nuevos integrantes del máximo órgano de representación de la comunidad universitaria.

El sistema de voto electrónico por Internet de Indra ofreció numerosas medidas de seguridad para garantizar la fiabilidad y confidencialidad del sufragio y facilitó la dinámica de la elección en gran medida, pues los electores pudieron votar entre el 21 de mayo y el 2 de junio a través de cualquier ordenador; tanto desde sus casas o facultades ubicadas en España como desde cualquier otro país.

### Hacia la administración electrónica

Con este sistema, el elector accede a la plataforma de voto desarrollada para la ocasión a través de la web de la Universidad y procede a la selección de su opción, previa identificación mediante su tarjeta inteligente de la UNED, DNI electrónico o con sus claves secretas, habilitadas y entregadas específicamente para estas elecciones. A partir de ahí, los votos se transmiten cifrados y de forma automática a la plataforma de voto electrónico de la compañía de TI, ubicada en uno de los múltiples Centros de Servicio que Indra tiene en España.

Además el sistema facilita el recuento automático con la intervención de los miembros de la Junta Electoral así como la obtención de los resultados de forma inmediata en cuanto finaliza el proceso de votación.

La implantación del voto electrónico ha sido una firme apuesta de la UNED por el sistema de Indra para fomentar la participación y continuar apoyando la implantación de la administración electrónica en el ámbito universitario. Esta modalidad de voto, además de brindar mayor flexibilidad y facilidades a los votantes, aporta velocidad al proceso de escrutinio y publicación de resultados, economiza recursos -especialmente papel, urnas y personal- y resulta sencillo en cuanto a diseño, implantación y operación.

La UNED está inmersa en la profundización de medidas concretas para desarrollar la administración electrónica. Actualmente, trabaja en la implantación en el registro telemático (con una sede electrónica de la universidad) y el archivo de los documentos que se generen digitalmente; además se utiliza la firma digital en todos los certificados que se expiden (Consejo de Gobierno, Comisiones delegadas y Claustro), la convocatoria de estos órganos de gobierno se realiza por vía electrónica y la documentación se pone a disposición de sus miembros a través de la plataforma ALF, vía web, con lo que se ahorran los gastos que conlleva la impresión de miles de hojas de papel, en línea con el compromiso de Responsabilidad Social adquirido por la universidad de educación a distancia.

### Innovación en el desarrollo de procesos electorales

Durante los últimos años, Indra ha reforzado su perfil internacional con el desarrollo de elecciones en países como Reino Unido, Noruega, Francia, Eslovenia, Portugal, Italia, Estados Unidos, Argentina, Angola entre otros, ofreciendo todo tipo de servicios y soluciones electorales e implantando innovadores sistemas de Voto Electrónico. Además, ha prestado soporte integral a todo el proceso de las últimas elecciones presidenciales de Colombia, regionales de Francia, legislativas de Argentina, elecciones al Parlamento Europeo, autonómicas de Galicia, entre otras.

Indra acumula una experiencia de participar en más de 300 procesos electorales de éxito en todo el mundo con más de 2.000 millones de electores atendidos, siendo pionera en el uso de las nuevas tecnologías con soluciones de Voto Electrónico, e-Counting, Voto por Internet, CAE (Colegio Administrado Electrónicamente), PDAs, etc. además soluciones y servicios para la participación ciudadana, como la plataforma iPARTICIPA.

Indra invierte cada año en I+D+i para conseguir que los ciudadanos puedan acceder a la información electoral por múltiples canales, garantizando la transparencia de los procesos. El Sistema Indra de Recuento Electoral (SIRE), probado y contrastado en 20 países, garantiza la seguridad, calidad y transparencia del proceso.

Indra es la multinacional de Tecnologías de la Información número 1 en España y una de las principales de Europa y Latinoamérica. Es la segunda compañía europea por capitalización bursátil de su sector y es también la segunda empresa española que más invierte en I+D. En 2009 las ventas alcanzaron los 2.513 M€, de las que un tercio proceden del mercado internacional. Cuenta con más de 29.000 profesionales y con clientes en más de 100 países.

---

[Más sobre el voto electrónico](#)

[Conozca nuestro Claustro](#)